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Вопросы образования, ту-
ризма, развития экономики 
и новые проекты обсуди-
ли в минувшую пятницу в 
ходе рабочей поездки ми-
нистра просвещения РФ 
Сергея Кравцова, губерна-
тора края Виктора Томен-
ко и председателя ВЭБ.РФ 
Игоря Шувалова в особую 
экономическую зону тури-
стско-рекреационного типа 
«Бирюзовая Катунь».

В ее рамках участники рассмо-
трели потенциал комплексного 
развития территории, в том числе 
создание круглогодичного оздоро-
вительного детского лагеря.

В тот день школьники сдавали 
ЕГЭ, и поэтому утром Сергей Кравцов 
проверил готовность школ и посе-
тил пункты проведения экзаменов 
в белокурихинской средней обще-
образовательной школе № 1.

Г������ � ������������
На входе школы дежурит охра-

на. Просто так не пройти. Сначала 
нужно измерить температуру, полу-
чить порцию антисептика на руки 
и надеть маску. Про пятак под пятку 
важно тоже не забыть.

Вместе с Сергеем Кравцовым в 
образовательное учреждение также 
приехал министр образования ре-
гиона Максим Костенко. После всех 
противовирусных мероприятий для 
Сергея Кравцова проводят экскур-
сию по аудиториям. Внутри них уже 
сидят школьники в ожидании за-
даний. А глава Минпросвещения 
желает им удачи.

«Сегодня мы убедились в соблю-
дении требований Роспотребнадзо-
ра. В этом году ЕГЭ в России сдают 
714 тысяч человек. В экзаменацион-
ной кампании задействовано более 
пяти тысяч пунктов проведения 
экзаменов, более двух тысяч феде-
ральных онлайн-наблюдателей, а 
также 12 тысяч медицинских ра-
ботников.

Механизм работает слаженно, что 
в целом характеризует готовность 
всей системы образования Алтай-
ского края и Республики Алтай к 
безопасному проведению ЕГЭ.

Защита здоровья всех участни-
ков экзаменов, педагогов и орга-
низаторов находится на первом 
месте», – говорит Сергей Кравцов.

После посещения школ он от-
правляется к памятнику артеков-
цам, чтобы возложить цветы.

«Возрождение лагеря «Артек» 
станет хорошим знаком с учетом 
той природы и той инфраструк-
туры, которая есть. Это будущая 
качественная оздоровительная 
площадка. Пока рассматривают-
ся разные варианты, в том числе 

и «Бирюзовая Катунь», – сказал 
министр.

П����� �� �����������
Чуть позже эта тема вновь воз-

никла в ходе совещания в «Бирю-

зовой Катуни». Было подчеркнуто, 
что Правительство Алтайского 
края и ВЭБ.РФ готовы сотрудни-
чать по комплексному развитию 
этой территории.

(Окончание на 2 стр.)

Полтонны гречневой крупы по-
лучили в подарок от одного из 
перерабатывающих предприятий 
Алейского района семьи с детьми, 
попавшие во время эпидемии в 
трудную жизненную ситуацию.

����� ���� ���� ������
«Сибиряк» – это не только человек с боль-

шой душой и способностью сопереживать 
ближнему. Так называется и производствен-
ная компания, базовая для Большепаню-
шево и его окрестностей. От начальника 
Управления соцзащиты населения по Алей-
ску и Алейскому району Марины Алистра-
товой мы узнали, что производственники 
откликаются на любой призыв о помощи, 
да и в своем селе вкладываются в социально 
значимые проекты, реализуемые, напри-
мер, по программе поддержки местных 
инициатив, будь то монтаж сети уличного 
освещения или реконструкция местного 
клуба. Традиции меценатства заложены 
Евгением Никифоровым, директором 
молодой производственной компании, с 
основания предприятия, которому всего 
два года от роду. Глава сельсовета Александр 
Кучкин подтвердил: многое делается в селе 
с его участием, помимо того что гречневый 
завод дает территории 70 рабочих мест.

– И предприятие молодое, и его директор. 
Мы с ним оба местные, не с Марса приле-
тели. Конечно, нам важно, чтобы там, где 
работает «Сибиряк», люди жили хорошо, – 
рассказывает про Никифорова его первый 
помощник Андрей Гарколь, начальник по 
производственным вопросам. 

Демонстрируя возможности экологичной 
(местная котельная работает на гречневой 
лузге) технологической линии, от обработ-
ки сырья до упаковки готового продукта, 
Гарколь замечает: «Еще три года назад на 
этом месте ничего не было, а теперь завод».

П����� �� �����
География поставок продукции пред-

приятия – вся Россия, ближнее и дальнее 
зарубежье, но так, как в нашей стране, 
гречку не любят и не ценят нигде.

Как производственники пережили не-
давний ажиотаж на эту крупу? Ожидаем 

услышать рассказ о мобилизации всех ре-
сурсов, а вместо этого Андрей Гарколь лишь 
плечами пожимает:

– Да нормально. Рост спроса, конечно, 
чувствовался, отгрузка шла постоянно, 
работали с колес. Но выручили складские 
запасы, нам даже мощности наращивать 
не пришлось. И в период роста спроса мы, 
как обычно, выпускали 70 тонн продукции 
в сутки. Возможно, кто-то и пытался создать 
дефицит, но его не возникло, если учесть, 
что норма потребления гречки на человека 
– 100 граммов в неделю.

(Окончание на 2 стр.)

Дело о «молочном сговоре»
Антимонопольщики нашли нарушения в действиях трех 

компаний, закупающих молоко у жителей Краснощековско-
го района. В апреле-мае цены на это сырье там снижались.

С 1 мая две алтайские и одна томская компания в один 
момент установили цену за литр молока – 18 рублей. В ан-
тимонопольной службе считают, что они могли заключить 
антиконкурентное соглашение. Поэтому было возбуждено 
второе дело о нарушении закона «О защите конкуренции». 
Кстати, ранее две из этих компаний уже отметились в анало-
гичной истории на рынке закупа молока в Курьинском районе.

В этом году в краевое УФАС поступило более 80 обращений 
владельцев личных подсобных хозяйств из 25 районов. 

Алёна ИВАНОВА

Военная форма им идёт
Вчера у трех сотен алтайских студентов начались во-

енные сборы в Топчихе и Алейске.
Порядка 170 из них обучаются в АлтГУ по программам воен-

ной подготовки офицеров запаса, остальные – по программам 
подготовки сержантов и солдат запаса. Учебные сборы – за-
вершающий этап военного обучения в вузе. Студенты освоят 
ремонт и эксплуатацию бронетанковой и автомобильной 
техники, практическую стрельбу, действия в бою и прочее.

Алтайский государственный технический университет 
имени Ивана Ползунова – единственный в крае вуз, где ведут 
военную подготовку.

Бийск – Балаково
В наукограде спроектировали и приступили к произ-

водству двух котлов для Балаковской атомной станции.
Завод «Сибгазстройдеталь» в рамках подписанного контракта 

уже приступил к выпуску двух котлоагрегатов на площадке 
Бийского котельного завода.

Современные решения, примененные при проектировании, 
такие как самонесущие экраны, спирально-оребренные трубы 
для экономайзера, наличие одного барабана, значительно снизят 
массогабаритные характеристики и позволят получить высо-
кие технико-экономические показатели котельного агрегата.

Премии лесникам
До 1 августа в Алтайском крае принимают документы 

на соискание премии имени Василия Вашкевича в области 
лесного хозяйства и лесной промышленности. Лауреаты 
получат по 125 тысяч рублей.

Награда предусмотрена за разработку и внедрение био-
технологий в лесное хозяйство и лесоперерабатывающие 
предприятия края; за разработку и внедрение технологий 
по профилактике и тушению лесных пожаров; инновацион-
ных технологий в воспроизводстве лесов. Премию вручают 
в Алтайском крае с 2017 года.

Документы на соискание премии принимают в Управлении 
лесами Минприроды Алтайского края.

Олег АНТОНОВ

«Артек» Сибирью прирастёт
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День Ивана Купалы
В этот день на Руси ку-
пались в озерах и реках, 
прыгали через костры и 
собирали зверобой.

Считалось, кто выше всех 
прыгнет через ночной костер, тот будет удач-
ливее в предстоящем году. При этом славяне 
верили, что купальский огонь обязательно 
исцеляет от всех недугов, уничтожает все бо-
лезни и зло.

С этого дня купание в водоемах считалось 
безопасным. Поэтому была традиция купаться 
в реке, а девушкам пускать по течению венки: 
чей дальше проплывет, та найдет любимого.

Продолжение темы на стр. 4.
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  БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ .

А всё равно алтайское!

В сравнении с аналогичным периодом
2019 года производство возросло на 23,6 млн 
штук, пояснили в краевом Минсельхозе. В реги-
оне работают девять крупных птицефабрик, в 
том числе четыре специализируются на яичном 
производстве. Традиционно значительная доля 
в общем объеме производства приходится на 
птицефабрики «Комсомольская» Павловского 
района, «Молодежная» Первомайского района 
и «Енисейская» Бийского района.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле
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  ГЛАВНОЕ .

«Бирюзовая Катунь» готова стать местом размещения современного образовательного объекта.

Начальник управления по туризму Евгений Дешевых рассказывает о проекте.Алтайские артековцы в годы войны.
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Новые назначения  
в мэрии Барнаула

С 6 июля заместителем главы администрации города по 
градостроительству и земельным отношениям временно 
назначен Максим Полежаев. На должность управляющего 
делами администрации Барнаула, председателем организа-
ционно-контрольного комитета – Светлана Мосина.

Максим Полежаев окончил Алтайский государственный 
технический университет по специальности «городское 
строительство и хозяйство», магистратуру в Российской 
академии народного хозяйства и государственной служ-
бы при Президенте РФ. Работал коммерческим директором 
ООО «Автокрай», генеральным директором ООО «Магистраль» 
и ООО «СИБИНВЕСТ».

Светлана Мосина получила специальность педагога-пси-
холога в Барнаульском государственном педуниверситете, 
позже училась в Московском психолого-социальном институте. 
С 2001 года работает в органах местного самоуправления Барна-
ула. Была главным специалистом по дошкольному воспитанию, 
заместителем председателя комитета по образованию адми-
нистрации Октябрьского района, замглавы администрации 
Индустриального района.

Татьяна ПЕРВОВА

Туристу без МЧС никак
Алтайские спасатели эвакуировали парня, который по-

лучил травму во время туристического похода. За ним при-
шлось ехать в горы на лошадях.

Пятеро туристов направлялись до Бащелакских озер в Соло-
нешенском районе. В пути молодой человек 1998 года рождения 
травмировал плечо. Мобильной связи в тех местах нет, но тури-
стам удалось найти ее, когда они поднялись на возвышенность. 
Так пострадавшему вызвали спасателей.

Эвакуацию организовали четыре сотрудника Западно-Сибир-
ского поисково-спасательного отряда имени В.В. Зюкова. К ним 
присоединились местные жители и волонтеры. Ближайший к 
месту населенный пункт – село Топольное. От него пришлось 
добираться на лошадях, так как другой транспорт там не прой-
дет. Пострадавшего в итоге нашли, успешно эвакуировали и 
передали в районную больницу.

В пресс-службе ведомства отметили, что многие туристы-лю-
бители зря не регистрируются в МЧС. Для этого достаточно 
зайти на сайт управления по региону и в отделе «Регистрация 
туристических групп» заполнить форму. Тогда спасателям 
проще будет отследить и найти группу, если с туристами что-
то случится.

Алёна ИВАНОВА

До Кош-Агача  
автобус не пойдёт

7 июля намечено открытие маршрута Барнаул – Кош-Агач. 
Но из-за вспышки коронавируса в Кош-Агачском районе ав-
тобус будет следовать только до с. Акташ.

Отправляться от автовокзала Барнаула автобус будет еже-
дневно в 8.40. 

Первые рейсы по маршруту 
будут выполняться автобусами 
небольшой вместимости.

Открыта предварительная 
продажа билетов. Их можно 
приобретать не только в кассах 
автовокзала, но и на сайте авто-
вокзала.

Татьяна ПЕРВОВА

  НОВОСТИ .

На совещании, посвященном 
проекту строительства детского 
лагеря, была рассмотрена его 
концепция, участники обсуди-
ли финансовую модель лагеря 
с использованием механизма 
государственно-частного пар-
тнерства. Предварительная 
оценка инвестиций в создание 
лагеря и горнолыжного класте-
ра составляет 25,7 миллиарда 
рублей.

Образовательная деятель-
ность детского лагеря будет 
организована по пяти основ-
ным направлениям: есте-
ственно-математическому, 
инженерно-техническому, 
предпринимательству, гума-
нитарному, физической культу-
ре и спорту. Группа компаний 
«Просвещение» готова высту-
пить инициатором проекта 
создания центра «Артек Си-
бирь» в рамках концессионно-
го соглашения, устанавливаю-
щего платежный механизм, 
необходимый и достаточный 
для возврата инвестиций с 
необходимой минимальной 
доходностью. По мнению экс-
пертов, реализация проекта 
соответствует целям и духу 
национального проекта «Об-
разование».

Первый сибирский все-
российский лагерь сможет 
принять более 2000 детей за 

смену в возрасте от 7 до 17 лет 
(до 40 тысяч детей в год). Кон-
цепция лагеря предполагает 
создание горнолыжного дет-
ского кластера (перепад высот 
и особенности курорта подходят 
для безопасного старта в гор-
нолыжном спорте); тематиче-
ские образовательные смены. 
80 процентов путевок для ребят 
из России будет распределяться 
по итогам конкурсного отбора, 
20 процентов гостей – дети из 
других государств.

Как отметил Виктор Томенко, 
власти региона уже достаточно 
давно работают по реализации 
идеи создания круглогодичного 
образовательного центра. В на-
стоящее время решены вопросы 
отведения земельного участка, 
создана необходимая инже-
нерная инфраструктура. «Мы 
с большим вниманием и заин-
тересованностью относимся к 
идее и к этому проекту. И будем 
всемерно помогать. <...> Если 
этот проект получит старт и 
будет развиваться, то это раз-
говор на десятилетия, на мно-
гие годы вперед. Надо создать 
понятные условия, для того 
чтобы большие инвестиции, 
которые сюда будут сделаны, 
чувствовали себя спокойно и 
гарантированно, и это наша 
миссия», – подчеркнул Виктор 
Томенко.

Наталья АНДРОНОВА,  
Ольга ВОЛКОВА.

Гарколь – человек, знающий о кру-
пе все. Как-никак, политехнический 
вуз за плечами, кафедра технологии 
переработки зерна (ТПЗ), название ко-
торой сами политеховцы в прежние 
годы расшифровывали как «Тайны 
переработки золота», не зная, как, по 
сути, правы. Все злаки, произрастаю-
щие на нашей благословенной земле, 
– настоящее золото. Жаль, понимают 
это в России только тогда, когда на-
ступает форс-мажор типа нынешней 
эпидемии. Алтайская крупа сейчас 
нужна всем регионам. Но почему же 
на Алтае, в регионе ее произраста-
ния, львиная доля гречневого изо-
билия – это упаковки европейских 
производителей по ценам гораздо 
выше наших, местных?

– Ценник на 90% зависит от рас-
крученности бренда. Большая часть 
продаваемой в России крупы произ-

водится в нашем регионе, но потом 
фурами и железнодорожными ва-
гонами развозится по всей стране, 
фасуется где-нибудь в центральной 
ее части и возвращается к нам же, 
но уже более дорогой и под видом 
известных товарных знаков. Какому 
бы из них вы ни отдавали предпочте-
ние, все равно покупаете алтайскую 
крупу. Такая логистика связана с по-
литикой торговых сетей. Им инте-
ресны огромные объемы поставок, 
которых одно предприятие, такое 
как наше, не обеспечит, – рассекре-
чивает маркетинговые хитрости 
Андрей Гарколь. 

Каша. Путь к здоровью
Несколько интересных фактов от 

Андрея Гарколя. Заводы по перера-
ботке ставят не «пальцем в небо», а в 
географическом центре, удобном для 
подвоза сырья из разных районов 

края, и в этом смысле алейчанам 
повезло, такой площадкой стало 
Большепанюшево. На этом заво-
де перерабатываются и фасуются 
практически все крупы, что растут 
на Алтае, от предгорий до степной 
зоны: греча, пшеница, овес, горох, 
перловка…

Цельное зерно и дробленые его 
варианты идентичны по энергети-

ческой и биологической ценности. 
Исключение – порошковые быстроза-
вариваемые каши. «В порошок легко 
добавить какую-нибудь химию, с 
крупными фракциями это невоз-
можно», – говорит собеседник. Если 
сохраняются, не удаляются в процес-
се дробления природные оболочки, 
мы получаем полноценный продукт 
со всеми необходимыми человеку 

элементами, включая пищевые во-
локна. Так что не ведитесь на лже-
научные статьи о том, что, дескать, 
продел хуже ядрицы, а «Артек» и 
«Полтавскую» не сравнить с кашей 
из цельной пшеницы.

Говорят, что кондитеры не любят 
сладкое, производители майонеза 
никогда не заправляют им салаты. 
Вопреки этой тенденции специали-
сты гречневого завода любят кашу 
из гречи! По крайней мере, те, с ко-
торыми мы успели познакомиться. 
Александр Косолапов, Вячеслав Су-
воров, Алексей Темников, Геннадий 
Козлов – он работает здесь со дня 
основания, приезжая на смены из 
поселка Совхозного. Говорят, что 
не надоедает. Как, вероятно, и всем 
любителям алтайской гречневой 
каши в огромной России и за ее 
пределами. 

Тамара ПОПОВА,  
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Жители села Ая, что в Ал-
тайском районе, ждали ново-
го детсада не один год. За это 
время из-за нехватки мест 
несколько сотен ребятишек 
остались без дошкольного 
образования. Наконец стро-
ительство дошкольного уч-
реждения началось.

Бесконечная  
очередь

Глава района Сергей Черепанов 
вспоминает, что вопрос нехват-
ки мест в детсаду ставился еще в 
2006 году. Но долгие годы ситуацию 
изменить не удавалось.

– Детский сад, который функ-
ционировал с 50 годов, не может 
вместить в себя много ребятишек, – 
рассказывает мужчина. – Он рассчи-
тан на 50, а мы, нарушая нормативы, 
принимаем до 80 детей. Но и это нас 
не спасает: в очереди остается еще 
порядка 100 дошколят, для которых 
мы не можем найти место.

За последние годы проблема с дет-
скими садами в Алтайском районе 
почти решилась. Во всех населенных 
пунктах, за исключением Аи, дети 
от 3 до 7 лет были распределены. 
Сложность заключалась в том, что 
ближайшее дошкольное учрежде-
ние находилось в 40 километрах 
от проблемного села и возить от-
туда детей мог не каждый житель. 
Поэтому новый детсад требовался 
непосредственно в поселке.

– В первую очередь обслуживали 
многодетные семьи, но остальные 
родители скандалили. И их можно 
понять, но предложить решение мы 
не могли, – объясняет Черепанов. – В 
итоге дети оставались дома, следить 
за ними было некому, поэтому роди-
тели не могли выходить на работу. 
Постепенно недовольных станови-
лось все больше.

В текущем году настроение у 
сельчан резко улучшилось. Все по-

тому, что в населенном пункте на 
территории школьного стадиона 
началось строительство современ-
ного детского сада. Уже следующим 
летом проблема нехватки мест в 
детсадах Аи будет решена.

Все� необходимое
Возведение двухэтажного здания, 

куда смогут ходить до 140 детей, 
обойдется федеральному и крае-
вому бюджетам почти в 177 млн руб. 
Средства выделяются в рамках на-
ционального проекта «Демография». 
Сейчас уже закончен нулевой цикл 
строительства, монтаж коммуника-
ций и пожарных резервуаров. Под-
рядная организация приступила 
к возведению стен и перекрытию 
первого этажа, чтобы начать работы 
на втором.

– До зимы строение уже будет сто-
ять под крышей, останется лишь 
выполнить внутреннюю отделку 
и сдать объект. Сейчас завершено 
около трети от плана, отставаний 

по срокам нет, затягивать работы 
не планируем, – заверил главный 
инженер ПКФ «Отделстрой» Федор 
Чесноков.

На первом этаже детсада будут 
расположены младшая дошколь-
ная и ясельная группы, а также 
пищеблок и медицинский каби-
нет. На втором – группы для ре-
бят постарше, физкультурный и 
музыкальный кабинеты.

У здания будет своя модульная 
котельная, которая уже установле-
на. Также новый объект подключат 
к дизельной станции, она обеспе-

чит учреждение электропитанием 
в случае его отключения.

– Проект включает в себя обу-
стройство трех игровых навесов, 
шести спортивных площадок, а 
также установку качелей, горок и 
всего прочего. Не сомневаюсь, что 
детям здесь будет весело, – уверен 
Чесноков.

Достраивающаяся  
радость

Сейчас на стройплощадке задей-
ствовано больше 70 человек и 8 еди-
ниц техники. Завершить основные 
строительные работы планируется 
до конца года, после чего останется 
пройти все необходимые проверки 
и получить лицензию на ведение 
образовательной деятельности. 
Планируется, что ясли-сад смогут 
принимать детей уже летом следу-
ющего года.

По словам заместителя дирек-
тора детсада по дошкольному об-
разованию Виктории Деминой, 

местные жители, безусловно, ждут 
скорейшего окончания строитель-
ства. Интересуются, когда же будет 
можно в новый детсад приводить 
детишек? Но для кого-то в открытии 
учебного заведения есть и другой 
интерес.

– Нам потребуются музыкаль-
ный руководитель, логопед, психо-
лог, воспитатели. Некоторые жи-
тели уже  спрашивают о будущих 
вакансиях, – улыбается педагог. 
– Новое здание, новое оборудова-
ние, новые рабочие места – про-
сто сказка какая-то! Хочется лишь 
сказать спасибо всем, кто сделал 
ее реальностью.

После введения объекта в эксплу-
атацию останется решить, что де-
лать со старым детсадом. Рассматри-
ваются два варианта: продолжить 
его использование, сделав струк-
турным подразделением нового 
заведения, или реконструировать 
строение под жилой дом.

Влад ГЕРАСИМОВ  
(фото автора)

  БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ .

  СТРОИТЕЛЬСТВО .  ПРОЕКТ .

А всё равно алтайское!

Папа – воспитатель, мама – нянечка
(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

СПРАВКА
Всесоюзный пионерский лагерь «Артек». Находился в 
Белокурихе с 11 сентября 1942 по 12 января 1945 года. За 
этот период в нем отдохнуло около 500 детей из городов 
Сибири. Для тех, кто приехал из Гурзуфа, смена оказалась 
самой длинной за всю историю «Артека» – четыре года.

ФАКТ
Сегодня новые детсады 
строятся в Целинном, Зале-
совском, Первомайском, По-
спелихинском и Тальменском 
районах. Их вместимость – 
от 80 до 280 мест.

«Артек» Сибирью  
прирастёт

«Большая часть продаваемой в России 
крупы производится на Алтае, но потом 
фурами и вагонами развозится по всей 
стране, фасуется где-нибудь в централь-
ной ее части и возвращается к нам же, 
но уже более дорогой и под видом из-
вестных товарных знаков».

Гречка, бренд Алтая.

Новый завод в Большепанюшево поддерживает социальную сферу.

Завершается перекрытие первого этажа.Закончить строительство планируется до Нового года, сдать объект – следующим летом.

Крупы, выращенной в нашем регионе, на всю Россию хватит.

БАРНАУЛ
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В разгар лета уличная торговля процветает. 
Чего только не предлагают продавцы: от молоч-
ной продукции с частных подворий до фруктов и 
овощей с дачных участков. Мы обычно отдаем 
предпочтение таким стихийным рынкам и реже 
заглядываем в магазины. Расскажем, чем чрева-
та такая летняя избирательность.

Пятачки

На площади Спартака всег-
да народ. У бабушек – аншлаг. 
С огорода оно и вкуснее, и на-
верняка полезнее. Да и товар 
выглядит свежо и аппетитно. 
Но почему никто из покупате-
лей не обращает внимания на 
вопиющие факты?

Пятачок расположен совсем 
рядом с дорогой – санитарную 
зону на узкой полоске соблю-
сти просто невозможно. То 
есть на продуктах оседают 
соли тяжелых металлов, ко-
торые содержатся в выхлоп-
ных газах. Попав в организм, 
они остаются там надолго. 
Насколько полезны такие 
вкусности – судить вам.

Вторая «придирка» – к тер-
ритории выращивания лет-
него изобилия. У нескольких 
женщин уточняем, откуда 
привезена садовая земляника.

– Ягоды свеженькие, толь-
ко сегодня собрала. Летом я 
на даче живу, в садоводстве 
«Колос», оттуда все и приво-
жу, – радостно заявляет одна 
из них.

Не проблема найти это са-
доводство на карте Барнаула 
– это совсем рядом с ТЭЦ-3.

Тема третья. Коронавирус. 
С началом июня Роспотребнад-
зор ужесточил требования к 
работе магазинов и рынков. 
В регламент плюсом к необ-
ходимости оборудования 
торговых мест защитными 
навесами добавляются многие 
другие пункты: соблюдение 
принципа рассредоточения, 
мытье рук и их обработка 
санитайзером после каждого 
покупателя… Где там… Для 
соблюдения элементарных 

правил гигиены здесь нет 
никаких условий. Мало того, 
что на солнце овощи и фрук-
ты быстро портятся, теряют 
витамины, так еще налицо и 
повышенная опасность зара-
жения инфекцией, и не только 
коронавирусом.

Еще одно санитарное тре-
бование гласит, что в шаговой 
доступности от торговых мест 
должен быть туалет. Да, есть, 
но только… не работает.

Лишь бы продать
На первый взгляд санкцио- 

нированный рынок – ме-
сто куда более безопасное 
для покупок. Однако статья 
15 ФЗ «О розничных рын-
ках…» гласит, что  торговые 
места могут предоставляться 
и юрлицам, и ИП, и простым 
гражданам. Это значит, что и 
здесь покупки совершаются 
на страх и риск потребителя.

У въезда на территорию 
рынка несколько машин. Про-
дукты реализуются прямо из 
открытых багажников. Нару-
шение грубее не бывает. Такая 
продажа запрещена категори-
чески, но нарушители стоят 
повсеместно – и на рыночных 
площадях, и вдоль трасс.

Со скоропортящимся про-
дуктами – рыбой и мясом со-
всем беда. Где бы мы ни обра-
щались к уличным торговцам, 
работающим под палящим 
солнцем без холодильного обо-
рудования, с просьбой предъ-
явить договоры о предостав-
лении торговых мест – всюду 
отказ. С другой стороны, если 
ты законопослушен и есть та-
кой документ, почему бы его 
не продемонстрировать?

То же можно сказать и о мо-
лочной продукции. О вкусах не 
спорят, наверное, деревенские 

молочко, сливки и творожок 
вкуснее заводских, да толь-
ко достаточно пары часов на 

жаре, чтобы продукты скис-
ли и наполнили ваш организм 
вместо полезных элементов 
патогенными микроорганиз-
мами, которые могут надолго 
уложить вас на больничную 
койку. Исключение – специали-
зированные киоски, в которых 
установлены холодильники.

В финале своего похода по 
уличным торговым точкам 
краевой столицы мы сделали 
вывод: качественную продук-
цию здесь найти можно при 
условии, что соблюдаются 
правила и сроки хранения. 
Правда, проверить, так ли это, 
невозможно. Каждый кулик 

свое болото хвалит, каждый 
продавец превозносит досто-
инства своего товара – лишь 
бы продать. Что будет с вами 
потом – не его проблемы.

По идее, контроль качества 
того, что продается на продук-
товых рынках Барнаула, – это 
епархия Роспотребнадзора. 
Но значит ли это, что прове-
ряющие дойдут до каждого 
недобросовестного продавца? 
И по большому счету покупки 
на улицах – только ваш выбор, 
ваша ответственность.

Ангелина ЗАБОЛУЕВА,  
Валерия ХУДЯКОВА.

Фото Евгения НАЛИМОВА.

Депутат Алтайского кра-
евого Законодательного 
Собрания, член фракции 
«Единая Россия», начальник 
Северо-Восточного дорож-
но-строительного управле-
ния Сергей Сивец рассказал о 
своей работе на территории 
избирательного округа № 19 
(ЗАТО Сибирский, Залесовский 
и Первомайский районы).

– Как ситуация с COVID-19 по-
влияла на вашу депутатскую 
деятельность?
– Несомненно, главное изменение 

– это значительное сокращение не-
посредственных личных контактов 
как с руководством муниципальных 
образований различного уровня, так 
и с рядовыми избирателями. Но это 
не стало значимым препятствием 
для работы на округе. Обращения 
и вопросы все чаще поступают по 
телефону, электронной почте, по-
средством мессенджеров, которыми 
сегодня стала активнее пользовать-
ся не только молодежь, но и люди 
зрелого возраста. Для меня любое 
дистанционное обращение ничем 
не отличается от очного.

Нововведением стало задействова-
ние входящих в состав Северо-Восточ-
ного ДСУ филиалов дорожных служб 
(ранее это были районные ДРСУ). 
Через их руководство ко мне опера-
тивно поступают все обращения о 
возникающих на местах проблемах. 
Решать их стараемся максимально 
оперативно. Здесь стоит отметить, 
что большинство обращений каса-
ется вопросов, относящихся к моей 
профессиональной деятельности, 
то есть ремонт и содержание дорог, 
тротуаров, водопропускных труб, 
мостов и путепроводов, оказание 
помощи в грейдировании дорог в пе-
риод весенней и осенней распутицы.

К сожалению, нынешняя эпиде-
миологическая обстановка накла-
дывает определенные ограничения 
на выполнение дорожных работ и 

в целом на организацию всего про-
цесса по содержанию и ремонту 
автомобильных дорог. Но приня-
тые меры позволили, не нарушая 
рекомендаций медиков и решений 
исполнительной власти, пройти этот 
период без потерь.

– Расскажите подробнее о 
принятых мерах.

– Для предотвращения распро-
странения COVID-19 на нашем пред-
приятии проведены необходимые 
мероприятия и приняты все возмож-
ные меры по недопущению болезни. 
В частности, служащие головного 
офиса были переведены на удален-
ную систему работы. Конечно, сперва 
возникли некоторые неудобства, но 
достаточно быстро рабочий процесс 
был восстановлен. Активно стали 
применяться средства видеосвязи, 
в том числе и в работе с краевым 
Министерством транспорта.

Учитывая раннее наступление те-
плой и сухой погоды, дорожники на-
чали работать на всех объектах стро-
ительства и ремонта автомобильных 
дорог уже в начале весны. Рабочие ис-
пользуют предусмотренные средства 
индивидуальной защиты – защит-
ные маски, различные антисептики, 
проходят медицинский контроль, 

по возможности поддерживают со-
циальную дистанцию, соблюдают 
санитарно-гигиенические правила. 
Надеюсь, коронавирусная инфекция 
не окажет сколько-нибудь заметного 
влияния на исполнение сроков.

– Какие объекты на терри-
тории избирательного округа 
находятся под вашим наблю-
дением?

– Мы ведем постоянный мони-
торинг хода работ на строящихся 
и ремонтируемых объектах округа. 
Так, ремонт трассы Алтай – Кузбасс, 
связывающей наш край с соседней 
Кемеровской областью, идет уже не 
один год. Практически вся дорога 
проходит по территории Первомай-
ского и Залесовского районов. В Пер-
вомайском районе мы продолжаем 
начатые в прошлом году работы, в 
Залесовском предстоит ремонт до-

рожного полотна на нескольких 
участках, а также ремонт виадука 
и моста, комплекс работ по монтажу 
автоматического пункта весогаба-
ритного контроля около районного 
центра. К тому же будет произведен 
ремонт уличной дорожной сети в 
ЗАТО Сибирский, селах Залесово и 
Акулово. Предстоит освоить средства 
на дорогах Первомайского района: 
Фирсово – Бобровка – Рассказиха – 
Нижняя Петровка – Чаузово и Пова-
лиха – Первомайское – Журавлиха 
– Шатуново – а/д К-04.

Кроме того, дорожники будут за-
ниматься содержанием федеральных 
дорог и искусственных сооружений 
и электроосвещения на них. На все 
эти цели используются средства кра-
евого и федерального бюджетов, в 
том числе и в рамках национального 
проекта «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги».

Не только как для дорожника, но 
и как для депутата, самая амбици-
озная цель для меня – повышение 
уровня безопасности на дорогах для 
жителей и гостей Алтайского края. 
Достижение этой цели возможно 
только при высоком качестве вы-
полненных работ.

– Какие законы способствуют 
реализации этой цели?

– Из последних принятых норм 
выделю поправки к закону «Об ав-
томобильных дорогах и о дорожной 
деятельности в Алтайском крае», ко-
торый был представлен на майской 
сессии. Несмотря на то, что законо-
проект призван лишь привести в 
соответствие региональную и фе-
деральную нормы, он имеет колос-
сальную значимость для стабили-
зации автотранспортного потока. 
Юридическое разделение порядка 

передвижения крупногабаритных 
и перевозящих опасные грузы авто-
мобилей и введение для последних 
специального типа разрешений по-
зволят снизить риски на дорогах без 
дополнительной нагрузки на краевой 
бюджет.

– Сергей Александрович, как 
погодные условия повлияли на 
начало года на вашем округе?

– Как и во многих муниципа-
литетах края, создали некоторые 
трудности. Сложная метеообста-
новка и огромное количество осад-
ков привели к тому, что техника 
не всегда быстро справлялась с 
ликвидацией последствий снего-
падов и метелей. Но люди работа-
ли с минимальными перерывами, 
обеспечивая беспрепятственный 
доступ к объектам инфраструктуры 
районов. Поэтому, считаю, с вы-

зовами природы мы справились, 
несмотря на весомые затраты бюд-
жетных средств.

Впрочем, ситуация стала основой 
для соответствующих выводов, сде-
ланных администрациями районов. 
В частности, в Залесовском районе 
за счет средств муниципалитета в 
лизинг приобретен трактор со всем 
навесным оборудованием. Конечно, 
это не тяжелый грейдер, но регуляр-
ные работы и недопущение образо-
вания снежных завалов позволят 
содержать улично-дорожную сеть 
райцентра в надлежащем состоянии. 
О совершенствовании технического 
оснащения задумались и в других 
муниципальных образованиях.

Из-за обильных снегопадов и нако-
пленного снежного покрова ожидали 
серьезного подтопления по итогам 
снеготаяния. Однако этот прогноз 
не оправдался. Так что дорожники 
намного раньше приступили к сво-
ей работе по приведению дорог в 
нормальное состояние после зимы 
для эксплуатации в весенне-летний 
период.

– Сергей Александрович, на 
2020 год дорожный фонд края 
запланирован немногим мень-
ше итоговой суммы прошлого 
года – около 11 миллиардов 
рублей. Как это сказалось на  
округе?

– Действительно, краевой дорож-
ный фонд уменьшился, но совсем не-
значительно. Вместе с тем возросли 
федеральные субвенции на строи-
тельство дорог к населенным пунктам 
и предприятиям сельхозпереработ-
ки и сельхозпроизводства в рамках 
программы «Устойчивое развитие 
сельских территорий». Кроме того, 
развитие технологий влияет на норма-
тивные требования к региональным 
дорогам: необходимы камеры видео-
фиксации, пункты весогабаритного 
контроля. Соответствие этим стандар-
там позволяет снизить количество 
случаев перегруза транспортных 
средств, а, как следствие, дорожное 
покрытие служит дольше.

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

  АЗБУКА ПОТРЕБИТЕЛЯ .

Торговля – уличная,  
ответственность – личная

Дорожных дел мастера

Не теряйте бдительности на уличных рынках.

«Самая амбициозная цель для меня –  
повышение уровня безопасности на  
дорогах».

Для соблюдения элементарных 
правил гигиены здесь нет ника-
ких условий. Мало того, что на 
солнце овощи и фрукты быстро 
портятся, теряют витамины, так 
еще налицо и повышенная опас-
ность заражения инфекцией, и не 
только коронавирусом.
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Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 оф. тел. 63-34-78.

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» администрация Светловского сельсовета Завья-
ловского района Алтайского края (инициатор проведения собрания) 
извещает участников общей долевой собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 22:11:030003:578, расположенный: 
Алтайский край, Завьяловский район, МО «Светловский сель-
совет», рабочие участки № 53, 59, 22, сенокосы, пастбища, о прове-
дении общего собрания.

Дата проведения собрания: 21 августа 2020 г. в 10 часов 00 минут.
Место проведения собрания: Алтайский край, Завьяловский 

район, с. Светлое, ул. Центральная, д. 40 (Дом культуры).
Повестка дня:

1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение проекта межевания земельных участков.
3. Утверждение перечня и размеров долей собственников земель-

ного участка, образуемого в соответствии с проектом межевания.
4. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право 

от имени участников общей долевой собственности на соверше-
ние юридически значимых действий.

5. Расторжение договора аренды земельного участка № 4 от 
02.03.2015.

6. Заключение договора аренды земельного участка, образуемо-
го в соответствии с проектом межевания.

7. Пересчет размера земельных долей в земельном участке 
22:11:030003:578 после выдела образуемого земельного участка.

8. Прочее.
Заказчик проекта межевания: ИП Зырянов Алексей Юрьевич, 

адрес: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Партизанская, д. 83, кв. 1, 
тел. 8-923-718-7777.

Кадастровый инженер, подготовивший проект: Кравченко Алек-
сей Анатольевич, № аттестата 22-11-95, 658640, Алтайский край, Ро-
мановский район, с. Романово, ул. Спартаковская, д. 46, кв. 2, e-mail: 
kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, а так-
же представить предложения о доработке можно в течение 30 дней 
с момента выхода извещения по адресу: 658640, Алтайский край, 
Романовский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69.

Извещение о необходимости согласования проектов  
межевания земельных участков

1. Заказчик: Овечкина Ирина Ивановна, 658612, Алтайский 
край, Завьяловский район, с. Светлое, ул. Юбилейная, д. 3, кв. 1, 
тел. 8-963-534-2917. 

1.1. Исходные земельные участки с кадастровыми номерами: 
22:11:030003:577, расположенный: Алтайский край, Завьяловский 
район, МО «Светловский сельсовет», рабочие участки № 13, 57, 60, 
61, 62, сенокосы, пастбища;

22:11:030003:580, расположенный: Алтайский край, Завьялов-
ский район, МО «Светловский сельсовет», рабочие участки № 14, 
50, 51, 52, 55, 56, 57, 58, сенокосы, пастбища.

2. Заказчик: Солдатова Таисия Николаевна, 658612, Алтайский 
край, Завьяловский район, с. Завьялово, ул. Центральная, д. 5, кв. 7,  
тел. 8-963-534-2917. 

2.1. Исходный земельный участок с кадастровым номером: 
22:11:030003:20, расположенный: Алтайский край, Завьяловский 
район, в границах земельного округа Светловского сельсовета.

3. Кадастровый инженер, подготовивший проекты: Кравчен-
ко Алексей Анатольевич, № аттестата 22-11-95, 658640, Алтайский 
край, Романовский район, с. Романово, ул. Спартаковская, д. 46, кв. 2,  
e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

4. Ознакомиться с проектами межевания можно по адресу: 658640, 
Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69.

5. Обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения направлять по адресу: 658640, Алтайский край, Романов-
ский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69, кадастровому инжене-
ру Кравченко А.А. и в ФГБУ «ФКП Росреестра» по Алтайскому краю 
в течение 30 дней с момента опубликования данного извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Кадастровым инженером Хмелевой Юлией Максимовной, 656067, 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Взлетная, д. 38, кв. 22, тел.: 8 (3852) 77-
76-28, 8-913-241-8696, e-mail: Hmeleva.87@mail.ru, выполняются рабо-
ты по подготовке проекта межевания для выдела земельного участ-
ка в счет долей в праве общей собственности на земельный участок 
с кадастровым номером 22:51:040202:1106, расположенный: Россий-
ская Федерация, Алтайский край, Троицкий район, примерно в 
500 м по направлению на юг от ориентира – с. Новоеловка Троицко-
го района Алтайского края, – расположенного за пределами участка.

Заказчиком кадастровых работ является Пырыхин Алексей Ива-
нович, Алтайский край, Троицкий район, с. Новоеловка, ул. Моло-
дежная, д. 3, кв. 2, тел. 8-913-227-8894. С проектом межевания земель-
ного участка можно ознакомиться в течение тридцати дней со дня 
опубликования данного извещения по адресу: Алтайский край,  
г. Барнаул, ул. Северо-Западная, д. 3а, оф. 301 (пн.-чт. – с 8.30 до 17.30, 
пт. – с 8.30 до 16.30, сб., вс. – выходной, обед – с 13.00 до 14.00). Воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выде-
ляемых земельных участков направлять в течение тридцати дней 
со дня опубликования данного извещения по адресу кадастрового 
инженера и органа регистрации прав по месту расположения дан-
ных земельных участков. 

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик: Себелев С.Г. (г. Барнаул, ул. Папанинцев, д. 123, кв. 75, 
тел. 8-923-718-8080).

Кадастровый инженер: Шаталов И.В., аттестат № 54-14-586 (г. Но-
восибирск, ул. Площадь Труда, д. 1, оф. 100, e-mail: schatal@bk.ru, 
тел. 8-923-648-3905).

Исходный земельный участок: кадастровый № 22:20:020003:65, 
адрес: Алтайский край, Красногорский район, совхоз «Катунский».

Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснован-
ные письменные возражения и (или) предложения о доработке про-
екта межевания можно в течение 30 дней со дня опубликования из-
вещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о проведении общего собрания участников долевой собственно-

сти на земельный участок с кадастровым номером 22:11:030002:8, 
расположенный: Алтайский край, Завьяловский район, в грани-
цах земельного округа Завьяловского сельсовета.

Дата проведения собрания: 28 августа 2020 г. в 11.00.
Место проведения собрания: 658620, Алтайский край, Завьялов-

ский район, с. Завьялово, ул. Садовая, д. 15.
Повестка дня:

1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Расторжение договора аренды земельного участка с. Завья-

лово от 30.01.2004, расторжение договора передачи прав и обя-
занностей по договорам аренды земельных участков, выделен-
ных в натуре в счет земельных долей при множественности лиц 
на стороне арендодателей от 10.02.2012, заключение нового дого-
вора аренды по земельному участку, находящемуся в общей до-
левой собственности.

3. Исправление реестровой ошибки в местоположении границы и 
площади земельного участка с кадастровым номером 22:11:030002:8.

4. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право от 
имени участников общей долевой собственности на совершение 
юридически значимых действий в отношении земельного участка.

При проведении собрания при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земель-
ный участок. Инициатор проведения собрания Вайцель Владимир 
Вильгельмович.
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Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ.

Г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

 9 Куплю прополис. Тел. 8-905-924-9059. Реклама

 9 Продам пчелосемьи на высадку. Тел. 8-962-815-5180  
(Владимир).

Реклама

 9 Куплю пихтовое масло. Тел. 8-905-924-9059. Реклама

Алтайская краевая общественная ор-
ганизация ветеранов войны и труда со-
общает о кончине

ЮРИНА
Владимира Яковлевича,

ветерана Барнаульского котельного 
завода («Сибэнергомаш»).

Прощание состоится 7 июля с 10 до 
12 часов в траурном зале краевой кли-
нической больницы по адресу: г. Барнаул, 
ул. Ляпидевского, д. 1. Выражаем соболез-
нования родным и близким Владимира 
Яковлевича.

 9 Утерянный аттестат Б-23522, выданный школой с. Старый Тогул 
Тогульского района Алтайского края в 1993 г. на имя Бедаревой  
Натальи Александровны, считать недействительным.
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В выходные я научилась 
готовить французский 
салат нисуаз, бисквит-
ное пирожное и освоила 
азы молекулярной кухни 
под началом препода-
вателей Барнаульского 
кооперативного техни-
кума.

Когда передо мной распах-
нулись двери учебной лабо-
ратории, я невольно позави-
довала ученикам техникума. 
Готовить в таких шикарных 
условиях, на таком замечатель-
ном оборудовании – одно удо-
вольствие. А огромный экран 
в лаборатории, где отражается 
весь процесс готовки, создает 
ощущение кулинарного шоу. 
«Битва шефов», не иначе.

В первый день обучения с 
нами занимались преподава-
тели Владимир Астроушко и 
Оксана Фоменко. Владимир 
показал, как сделать француз-
ский салат, научил правильно 
резать картофель для запека-
ния и готовить яйца пашот.

– Нагрейте воду до 80 гра-
дусов, она не должна кипеть, 
помешайте ее. В образовавшую-
ся воронку аккуратно сбросьте 
яйцо. Как только белок приоб-
ретет жемчужный оттенок, вы-
нимайте яйцо, – инструктирует 
Владимир.

Все его внимательно слуша-
ют, некоторые записывают.
И не только рецепты блюд, но 
и афоризмы: «Повар моет руки 
чаще, чем хирург», «Картофель 
не ломтиками режут, а брусоч-
ками»…

Оксана Фоменко поразила 
воображение быстрым при-
готовлением мороженого. 
Обычно оно замерзает в тече-
ние восьми часов. А вот если 
использовать в работе жидкий 
азот, все происходит гораздо 
быстрее. И красиво! А для 
журналистов второе условие 
обязательно. Главное – снимки.

И Владимир, и Оксана ма-
стерски рассказывают и демон-

стрируют то, как все нужно де-
лать. Просто рождены для шоу. 
И это не лишено оснований, 
ведь у каждого из них блог в 
«Инстаграме», где размещены 
колоритные фото и видео.

Первый день обучения вызы-
вал у нас легкий мандраж. Где 
мы и где французская кухня?! 
Внимательно следили за тем, 
что демонстрируют препода-
ватели, а на второй день со-
вершенно освоились. Поняли, 
что с такими наставниками, 
которые страхуют каждый 
твой шаг, можно сделать все, 
что захочешь. И разгалделись, 
но только первые пять минут. 
Преподаватель Юлия Астроушко 
быстро наладила дисциплину и 
вызвала первого «ученика» отду-
ваться за весь «класс». Дело было 
ответственное.

Второй день посвятили би-
сквитному пирожному, но не 
простому, а замороженному, да 
еще с украшениями из ажур-
ной сетки и «мха». Это еще хле-
ще, чем картошку брусочками 
резать или яйца пашот варить. 
Тут все по граммам. Кулинар-
ное искусство приблизитель-
ности не любит.

И это все я умею? Да, пред-
ставьте себе. Специально оче-
редь занимала, чтобы испытать 
на себе, как из муки, масла и 
воды сделать ажурную сеточ-
ку на сковороде. Как ее потом 

соскребать-то? Боялась очень. 
Но все получилось! Пирожные 
вышли просто загляденье.

«А где же тут молекулярная 
кухня?» – спросит внимательный 
читатель. И правильно сделает. 
Отвечаем: молекулярная кухня 
демонстрировалась и в первый, и 
во второй день. Для мороженого 
мы готовили «землю» из шоко-
лада, а для пирожных – «мох» из 
авокадо. Это завораживающее 
действо. Нужно дома обязатель-
но попробовать. Или записаться 
на полный 20-дневный курс по 
молекулярной кухне, который 
проходит для всех желающих 
на базе техникума, и потрени-
роваться еще.

Для чего? Лично мне – для 
того, чтобы не пичкать семью 
однообразными блюдами, что-
бы проводить больше времени 
с дочерью, которую наверняка 
заинтересует кухонное шоу с 
мороженым или пирожным. 
Учиться всегда пригодится.

Двухдневные курсы прохо-
дили в рамках конкурса «Жур-
налист меняет профессию» при 
поддержке Минобразования 
региона, департамента Адми-
нистрации Губернатора и Пра-
вительства Алтайского края по 
информационной политике, а 
также Фонда президентских 
грантов и Института социаль-
ных инноваций.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА 

Сегодня оказаться мокрым 
и облить кого-то совсем не 
странно. Ведь наступил ве-
селый праздник – день Ивана 
Купалы.

…Ребятишек с брызгалками, сде-
ланными собственными руками из 
пластиковых полторашек, или мага-
зинными водяными пистолетами, а 
то и с ведрами, полными воды, неу-
дивительно встретить в этот день на 
улице. Обрызгать или окатить любого 

прохожего, даже взрослого и совсем 
незнакомого, сегодня вовсе не шалость, 
а только народная традиция. Поэтому 
редко кто на такое сердится. Обычно 
реакция на обливание одна – улыбка. 
Праздник же! А многие взрослые в 
этот день и сами не прочь искупаться 
в фонтане.

7 июля, конечно, праздник двой-
ной. Это еще и Рождество Иоанна 
Предтечи. Но день Ивана Купалы 
отмечали задолго до Крещения Руси.

Церковные традиции и потом 

мирно уживались с языческими 
обычаями, особенно в селах. В древ-
ние времена на Руси в ночь накану-
не Ивана Купалы люди еще прыгали 
через костры, которые разводили на 
берегу реки. Потом сразу окунались в 
воду. Таким образом проходили обряд 
очищения. Люди верили, что человек, 
осмелившийся прыгнуть через пламя, 
обретет счастье и удачу до следующей 
Ивановой ночи, а вода, считалось, из-
бавляла человека от всех болезней.

Конечно, сейчас это вряд ли кто 

воспримет всерьез. Так же как никто, 
наверное, не пойдет искать мифиче-
ский цветок папоротника, который, по 
легенде, распускался только в ночь на-
кануне Ивана Купалы всего на несколь-
ко минут и мог подарить нашедшему 
способность понимать язык зверей, 
узнавать, где находятся клады.

Но все же верится, что где-то в душе 
у нас остаются капельки тех эмоций, 
которые когда-то испытывали наши 
предки.

Тамара ЛОГИНОВА
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МОЗАИКА

Фонтаны ультрафиолета
и водяные брызги

  НАРОДНЫЕ ТРАДИЦИИ .

  ПРОГНОЗ .

Пирожное с сеточкой.Жидкий азот в действии.

Готовим украшение для десерта.

Франция
в одном блюде

  ИСПЫТАНО НА СЕБЕ .

  ФЕМИДА .

Этот кедр прославит Алтай.

Трактор стал вещдоком
В Целинном районе полиция задержала 

«черного лесоруба», который использовал для 
преступных дел трактор крестьянско-фермер-
ского хозяйства, где работал.

Рубку деревьев в лесу на окраине села Бочкари 
обнаружил сотрудник лесхоза, сообщил в полицию. 
По подозрению был задержан 46-летний местный 
житель. Мужчину остановили в тот момент, когда 
он на тракторе возвращался на место рубки за остав-
шейся древесиной.

По предварительным данным, он успел уничто-
жить около 20 осин. Деревья распилил на чурки, часть 
которых погрузил в телегу и продал односельчани-
ну на дрова. Уголовное дело возбуждено по статье 
260 УК РФ «Незаконная рубка лесных насаждений». 
Трактор МТЗ 82 с прицепом, бензопила, сортименты 
древесины изъяты в качестве вещественных дока-
зательств. Сумма ущерба, причиненного лесному 
фонду, составила более 30 тысяч рублей.

Ненастоящий полковник
В Индустриальном районном суде Барнаула 

житель Краснодарского края признан виновным 
в мошенничестве.

Узнав в Интернете адрес и данные руководителей 
регионального управления ГИБДД, а также контакты 
служб такси в Барнауле, мужчина решил на этом 
нажиться. Позвонив туда,  где среди услуг значилась 
доставка продуктов по заказу клиента, аферист пред-
ставлялся высокопоставленным должностным лицом 
ГИБДД. Называл адрес в Барнауле: улица 10-я Западная, 

5, где действительно находится эта служба. Клиент 
просил привезти продукты. Предусмотрительно ин-
тересовался у водителей, сколько у них денег, чтобы 
по прибытии в магазин якобы уточнить заказ.

Из магазина водители перезванивали по номеру 
телефона клиента. Однако мужчина говорил, что 
привозить продукты уже не нужно, а необходимо 
пополнить счета телефонов, указанные им. Так 
морочил таксистам голову. Из шести водителей, 
исполняющих его заказы, пятеро перевели мошен-
нику деньги. А потом, приехав в ГИБДД, узнавали, 
что их обманули.

Как рассказала «АП» помощник прокурора Инду-
стриального района Ольга Ястребилова, к преступле-
нию оказался причастен житель Краснодарского 
края. На момент совершения преступлений он на-
ходился на свободе всего 10 дней после отсидки за 
аналогичные проделки. Теперь ему вновь придется 
отправиться в колонию строгого режима на 2 года
6 месяцев. Он полностью признал свою вину, частично 
возместил причиненный ущерб.

Месть дорого обошлась
Двое молодых людей из Тальменки покуша-

лись на убийство женщины. Теперь отправи-
лись в колонию.

Под железнодорожным мостом через реку Чумыш 
24-летнюю жительницу Тальменки нашел прохожий. 
Он вызвал полицию и скорую помощь. Сотрудники 
уголовного розыска Алтайского линейного управле-
ния МВД России выяснили, что упала она не сама. Ее 
сбросили двое парней. Один из них решил выместить 
свою неприязнь, которая возникла после ссоры с 

женщиной. В ночь на 6 февраля затаивший зло парень 
вместе с 18-летним приятелем заманил ее на мост 
через Чумыш и столкнул вниз. На льду женщина 
пролежала около восьми часов, но осталась жива.

Как сообщила «АП» пресс-служба Алтайского ЛУ 
МВД России, в отношении мстительного парня и 
его друга было возбуждено уголовное дело по при-
знакам покушения на убийство. По приговору суда 
один из них оправится в колонию на 8 лет 6 месяцев, 
второй – на 8 лет.

Погорел на взятке
За попытку вручить мелкую взятку сотруд-

нику ГИБДД ответит в суде 65-летний житель 
Целинного района. Мужчина хотел откупиться 
от полицейских прямо на дороге, где нарушил 
правила дорожного движения. Но заработал 
лишь дополнительные проблемы.

Автомобиль пенсионера инспекторы ДПС оста-
новили на Чуйском тракте в Первомайском районе. 
Водитель совершил обгон в запрещенном месте. 
Мужчину пригласили в патрульную машину для 
составления административного материала. Тогда 
нарушитель положил несколько купюр на панель 
между водительским и пассажирским сиденьями, 
при этом просил не «оформлять» его. Полицейский 
от взятки отказался.

Как сообщила «АП» помощник руководителя 
управления Следственного комитета РФ по краю 
Елена Коновалова, в отношении пенсионера было 
возбуждено уголовное дело. Теперь оно направлено 
в суд.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Середина лета

Температура июля, по данным 
алтайских синоптиков, ожидает-
ся выше нормы на 1 0С, а значит, 
жаркие дни ещё впереди.

В июле температура воздуха повы-
шается до самых высоких значений 
за весь год, выпадает самое большое 
количество влаги. Климатическим 

индикатором полного лета является 
переход среднесуточной температу-
ры через отметку +17 0С. Обычно это 
происходит в третьей декаде июня и 
длится до конца первой декады августа.

В июле средняя температура в 
крае составляет +18… +22 0С, Барнауле 
+19,9. Абсолютный максимум в крае  
был зафиксирован в Благовещенке
(+43,6 0С) в 2008 году.

Помимо высоких температур на 
июль, не случайно его в народе нарек-
ли грозовиком, приходится наиболь-
шее количество  ливневых грозовых 
дождей, сопровождающихся локаль-
ным выпадением града и шквалистым 

ветром. В среднем в течение июля 
отмечается шесть дней с грозой, два 
дня с туманом. По среднемноголет-
ним значениям количество выпав-
ших осадков составляет 64 мм, но в
1947 году их выпало 254,4 мм, поме-
стив июль данного года на первое 
место по количеству влаги. Также 
останется в памяти и 1966 год как 
самый сухой июль – 4,5 мм.

В текущем году, по данным группы 
долгосрочных метеорологических 
прогнозов погоды, в июле ожидается 
+18… +23 оС, что около и выше нормы 
на 1 оС. В первой декаде преобладаю-
щая температура воздуха ночью +13… 

+18 оС, днем +28… +33 оС. Во второй и 
третьей декадах ожидаются колеба-
ния температуры воздуха ночью от 
+9… +14 оС до +15… +20 оС, днем от 
+21… +26 оС до +27… +32 оС.

Месячное количество осадков 
предполагается около нормы, по 
востоку края – меньше нормы (44–76 
мм, в предгорных и горных районах 
78–111 мм).

Дожди, местами грозы предпола-
гаются в большинстве дней второй 
декады и в отдельные дни первой и 
третьей декад.

Людмила СЫРЫХ,
начальник отдела ГМО Алтайского ЦГМС.

Обливка изделий зеркальным кремом.


